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ЕКАТЕРИНА ВАРюшИНА

КОммеРчеСКИй  

дИРеКТОР гК «УРаН»

Сегодня востребованы 
квартиры в объектах 
высокой степени готов-
ности, а также в домах, 
введенных в эксплуата-
цию, при этом покупа-
телям важно оптималь-
ное соотношение цены  
и качества объекта.
Ситуация на рынке се-
годня не совсем обычная: 
за время кризиса сформи-
ровался отложенный 
спрос, в связи с чем в на-
стоящий момент у круп-
ных строительных ком-
паний, ведущих масштаб-
ную застройку, в прода-
же имеется определен-
ный объем жилья в сдан-
ных или завершающихся 
объектах. Однако в бли-
жайшие годы неизбежно 
произойдет резкое сни-
жение ввода нового жи-
лья, поскольку с осени 
2008г. строители прак-
тически не имели воз-
можности начинать но-
вые объекты по причине 
недоступности финансо-
вых ресурсов. Если обще-
экономическая ситуация 
стабилизируется и полу-
чит реальное развитие 
система ипотечного кре-
дитования, дефицит но-
вого качественного жи-
лья возникнет достаточ-
но быстро, поэтому по-
купатели будут вынужде-
ны вернуться к приобре-
тению квартир на более 
ранних стадиях строи-
тельства. Однако рас-
считывать на привлече-
ние средств покупателей 
на стадии котлована 
строителям не прихо-
дится, финансировать 
первый этап строитель-
ства будет необходимо 
из собственных или кре-
дитных средств.

проекты. Хотя, конечно, о преодоле-
нии мирового кризиса говорить еще 
очень рано, поэтому быть уверенным в 
прохождении «дна» в сфере недвижи-
мости никто не может. 

Спрос возвращается Однозначно се-
годня можно говорить об одном: в Са-
маре резко увеличились объемы про-
даж в новостройках, сданных в эксплу-
атацию, а также зафиксирован всплеск 
интереса к строящемуся жилью на вы-
соких стадиях. «Критический период 
строители уже пересидели, - утвержда-
ет заместитель Генерального директо-
ра по маркетингу и аналитике ЗАО 
«Эл-Траст» Вячеслав Рандаев. – Объ-
ем реализации в жилом комплексе 
«Октябрьский» в последние 4-5 меся-
цев вырос многократно по сравнению 
с показателями середины 2009 года. 
Тогда в лучшем случае мы совершали 
2-3 сделки в месяц. Сегодня вышли на 
уровень уже более 10 сделок».

По большому счету, как потреб-
ность, так и возможность покупать но-
вые квартиры у самарцев остались, а 
ценовая конъюнктура диктует необхо-
димость вкладываться в недвижимость 
именно сейчас, на дне рынка. Однако 

страх полнить ряды «обманутых доль-
щиков» вынуждает потенциальных 
инвесторов ориентироваться в первую 
очередь на готовые новостройки, не-
смотря на заметную разницу в цене по 
сравнению с «долевками». И все же 
растущий дефицит хороших предло-
жений на объектах, сданных в эксплу-
атацию, все чаще заставляет инвесто-
ров приглядываться к «незавершен-
кам». В конце 2008 – в 2009 годах  фи-
зически продаж на объектах практи-
чески не было, особенно на начальных 
стадиях строительства,  дальше инте-
реса дело не шло. 

Существенное увеличение спро-
са стало заметно в конце января 2010 
года. И только с конца февраля нача-
лись реальные продажи. «Ежедневно 
наш объект смотрят 10-20 потенциаль-
ных покупателей, - говорит замести-
тель гендиректора Управлющей ком-
пании «Альянс-Менеджмент» Данил 
Либуркин. – Конечно, большинство 
все же откладывают покупку, наблюда-
ют за ходом строительства, ждут, когда 
мы доведем дом под крышу и проведем 
коммуникации, для многих это являет-
ся принципиальным моментом. Чисто 
психологически легче отдать деньги за 
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